

10 97232 83g

Santiago, 28 de Mayo de 1930.

Querido Juan:

Recibí tu revista de Valladolid y tu tarjeta d de Fuenterrabía, lamentando solamente que seas tan lacónico. Yo no te había contestado por ignorar en realidad tu paradero, pues me hablabas de distintos viajes. Esta misma no sé si la recibirás. Te la dirijo a Madrid porque supongo que pensarás volver pronto.

Jáime está muy preocupado por la forma como has dado cumplimiento a algunos encargos para los cuales te había recomendado, pues dice que los datos enviados por tí son insuficientes y llegan demasiado atrastados, por lo que los interesados se manifiestan descontentos, y temo que no te sigan encargando investigaciones. Te lo comunico para que resuelvas lo mejor.

Mucha he sentido que no hayas encontrado nada para mí en el curso de tus búsquedas, ni siquiera sobre los Mujicas de Valladolid, ni tampoco en Sevilla, donde debe estar el permiso para pasar a Andalucía de Esteban de Aravena, que vino tal vez a Nueva Granada o Perú en la goleta "Galatrabs", por 1595. Ojalá mas adelante puedas descubrir algunos datos. Como desde al 4 de es más fácil que consigas contestación, te pido que le escribas al cura de Artaja, Navarra, preguntándole por inscripciones parroquiales de los años desde el siglo XVI. Sobre todo, no recibire la carta de América, y no me creeré milenario...

Ignoro qué rumbo lleva tu situación económica, pero en todo caso me veo enteramente imposibilitado para ayudarte, aun deseándolo mucho, pues mis negocios fracasaron totalmente, tanto por el socio y empleados como por mi gravísima y larga enfermedad del año pasado. Me deshice de aquello por nada, y lo peor, que no me han pagado en dinero, sino en especies, de lo contrario habría estado listo para tomar un pasaje de ida y vuelta a España, para pintar un poco y volver con nueva exposición. Y sobre todo para refrescar el espíritu que se ahoja en la mezquindad de este pequeño mundo.

Por fin me dieron el título de Profesor de Dibujo, a costa de esfuerzos dignos de mayor empeño... El amigo Canut de Ben no ha demostrado interés por darme algunas clases. No tengo, por lo tanto, ninguna entrada, y el único motivo que pudiera retenerme aquí, no existe.

Presumo que habrás estado con tus tíos en San Sebastián. Si vuelves a verlos dale muchas saludos de mi parte y dile que no pierde la esperanza de hacerles una visita.

He visto a Ángel y los suyos, están bien. Supo que tu hermana María Ester se casa con un Profesor del Liceo.

Te ruego me escribas largo, y me cuentes todas las permanencias de tu vida en aquella querida tierra. Abrazos.

Aravena

[Carta] 1930 mayo 28, Santiago, Chile [a] Juan Mujica de la Fuente [manuscrito] Héctor Aravena.

AUTORÍA

Aravena González, Héctor, 1900-1984

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1930 mayo 28, Santiago, Chile [a] Juan Mujica de la Fuente [manuscrito] Héctor Aravena. 1 hoja ; 24,5 x 21,5 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)